

## DESDE EL FORO



POR JUAN DE DIOS CRESPO

## Europol destapa un escándalo de compra de partidos

Se han removido los cimientos del orden futbolístico mundial

De verdad se compran partidos de fútbol? Tras lo declarado por el Director de Europol, Rob Wainwright, en una conferencia de prensa que parecía la del fichaje de Messi por el Real Madrid, uno tiene más que dudas. Como decía el celebrado, aunque lamentablemente algo olvidado, excelente autor Enrique Jardiel Poncela, «Pero... ¿hubo alguna vez once mil vírgenes?» La historia de un Don Juan, cuyo final no voy a revelar, ya que me gustaría que los lectores se sumaran a mí como incondicionales de Jardiel, no es sino un vasto campo de batalla que, ya en aquellos años 30, concretamente el 31, fecha de publicación de la novela, dictamina sobre cómo la sociedad pierde el norte y busca no tener que lidiar con lo más feo.

Tal y como ahora, por lo que poco ha cambiado el esquema mental de las personas, y ni las tablets, internet o los viajes al espacio han conseguido modificar ese intento, vano como sabemos, de esconder lo que no nos gusta y pretender que sólo

existen cuentos de hadas.

Lo que el bueno de Rob nos mostró fueron, y ahora voy a dar datos: 380 partidos comprobados como 'impuros', 50 detenidos, 15 países involucrados, 1/3 de los casos en Alemania (todo no iba a ir tan bien, Angela), etc... en una investigación de las temporadas 2008/2011. Está claro que se han removido los cimientos del orden futbolístico y tanto la UEFA como la FIFA han pedido tener más información para que, aparte de las sanciones penales que se darán, puedan también añadirse las deportivas.

Pronto se ha dicho que ni España ni Inglaterra tenían equipos, jugadores, árbitros u otros miembros de nuestro deporte involucrados en este escándalo, pero también se acaba de saber de la existencia, por la prensa aún solo, como en el caso del célebre tesorero Bárcenas, de una contabilidad B, esta realizada con ordenador y no a mano, de un equipo de primera división donde se indica «pago por prima a terceros». Ciertamente esa prima era por ganar



Rob Wainwright ofreció una multitudinaria rueda de prensa.

EFE

**«Tanto la UEFA como la FIFA han pedido tener más información para que, aparte de las sanciones penales que se darán, puedan también añadirse las deportivas»**

y no por perder, por lo que su lado oscuro no es tal para muchos.

Pero, ¿nos creemos libres de todo? Para un jurista, como para un escéptico, hasta que no lo ve, no lo cree y, en mi caso, solo me rendiré ante pruebas irrefutables, ya que la presunción de inocencia es la clave de la defensa del individuo contra la maquinaria del Estado (o de Europol, o de FIFA/UEFA). Por lo tanto, nada de nada, y hasta que no se

demuestre fehacientemente, no se puede acusar, como algunas veces se han alzado alegremente. Otra cosa es, sin duda, si es moral pagar por ganar cuando es un deber para cualquier contenedor en un partido, de fútbol o de otro deporte. A veces creo que es menor moral y honroso colocar a once suplentes en un partido donde el rival se juega el descenso pero también otro tres o cuatro equipos están en la misma situación. ¿Es antideportivo? ¿Se 'vende' o 'pierde' el partido a conciencia? Como se ve, no todo es tan sencillo.

En Inglaterra, la tormenta se ha desatado por la posible existencia, dentro de esos partidos poco claros, del Liverpool-Debrecen, de la Champions League jugado en 2009. El equipo inglés venció al húngaro por 1-0 y se sospecha (según varios

diarios) del portero montenegrino de los magiares, Poleksic. Sin embargo, varios periódicos anglosajones han diseccionado el partido y, se puede ver cómo el arquero para varias tiros, algunos de grandísimo mérito y que el gol no fue su culpa. ¿Cómo entonces pudo ser culpable si cumplió con su trabajo? El Debrecen no sumó ningún punto en esa temporada en la que accedió a la fase de grupo de la Liga de Campeones, por lo que aún es menos evidente.

Por eso digo que tengamos cuidado con lo que decimos y escribamos y dejemos que quienes investigan lo hagan, a conciencia, pero que traigan pruebas y de las buenas y que la instrucción sea fetén y no nos llevemos sorpresas posteriores de nulidad del procedimiento.

Está claro que la sociedad no es pura, y si ha habido políticos, banqueros, jueces, industriales, comerciantes, médicos, trabajadores, funcionarios, etc... condenados por algún tipo de actuación nada acorde con la legalidad, dentro de sus funciones o trabajos, es muy posible que haya también algunas ovejas negras pero, como decía el gran Vicente Del Bosque hace unos días: «Prefiero ser cándido, yo no he visto nunca dopaje en el fútbol». Y quien dice dopaje dice compra de partidos. Pero, de momento, espere a las pruebas y sigamos soñando con los goles que, espero, nos brindarán el Levante y el Valencia en la semana que comienza, en las competiciones europeas.